

かがりかぎやき

[編集]
中央区教育委員会
〒104-8404 東京都中央区築地1-1-1
TEL.03-3546-5503

No. 176 令和5年(2023年)
3月11日発行

中央区教育委員会ホームページ
<https://www.city.chuo.lg.jp/kosodate/kyouikuinkai>



周年記念式典が行われました

常盤小学校開校 150周年

常盤幼稚園開園 127周年

令和4年 10/29(土) 挙行

記念式典では、出席した児童による「よろこびのことば」と歌が披露されました。新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、規模を縮小しての開催となりましたが、記念すべき日を迎えられた喜びと感謝の気持ちを感じ取ることができました。

記念式典後のアトラクションでは、全校児童が小学校、幼稚園に関連する曲を演奏しました。一人一人が練習した成果を十分に発揮した素晴らしい演奏により、会場は温かい拍手に包まれました。



京橋築地小学校開校 30周年

京橋朝海幼稚園開園 30周年

令和4年 11/12(土) 挙行

記念式典では、代表児童・園児による「よろこびのことば」が披露され、オンラインで各教室から参加する児童・園児とともに、喜びと感謝の気持ちが伝えられました。

記念式典後のアトラクションでは、校庭で6年生児童によるマーチングバンドの演奏が披露されました。息の合った素晴らしい演奏に、出席者は大いに魅了されました。



久松小学校開校 150周年

久松幼稚園開園 80周年

令和4年 12/3(土) 挙行

秋篠宮皇嗣同妃両殿下のご臨席を賜り、秋篠宮皇嗣殿下よりお言葉いただきました。

記念式典後の記念動画視聴会では、開校150周年・開園80周年を記念して開催された開校・開園オープニング集会や久松フェスティバルなど数々の行事を映像で振り返りました。

最後は、全児童・園児が廊下と校庭に並び両殿下と言葉を交わしながら、両殿下をお見送りしました。



研究発表会を実施しました

明石幼稚園

主題「夢中になって遊ぶ幼児を
目指して〜園内の環境を活
かした場の工夫〜」

実施日：令和4年12月15日(木)

本園では、令和2年度より3年
間にわたり、中央区教育委員会研
究奨励園として、研究を進めてき
ました。

全教員が園内の環境のもつ魅力
を出し合い、園庭や保育室、廊下、
テラス、遊戯室など様々な環境の
見直し、改善を図ってきました。ま
た、夢中になって遊ぶ幼児の姿を、
安心感・居場所感・夢中・没頭と整
理したことで、幼児の姿の読み取
り、遊びの指導が具体的なものと
なりました。

発表会当日は、全5学級の公開
保育を行い、200名を超える区
内外の幼児教育施設関係者、小学
校・中学校の教員に参観いただき
ました。研究発表会後は、学習院大
学秋田喜代美教授に主題に係るご
指導をいただきました。

研究の取組を通して、幼児のアイ
ディアを活かし、一人一人の取組を
受け止め、工夫次第で、環境が幼児
にとつてより一層魅力的な場とな
ることを、実践から学ぶことができ
ました。今後も、夢中になって遊ぶ
幼児の姿を引き出すため、教員の
保育力向上に努めてまいります。



国際教育 ～ミスインターナショナルと交流しました～

常盤小学校

12月6日(火)、ミスインターナ
ショナル世界大会に出場される代
表の方17名をお招きして、本校5
年生が交流を行いました。

午前中は、英語科「Welcome to
Nipponashi」の単元で学習した
ことを生かし、地元、日本橋の観光
名所や老舗を自作のパンフレット
を提示しながら英語で説明しまし
た。また、自分たちのお気に入りの
場所を紹介しながら校内をご案内
しました。午後は、羽根つき・習字・
折り紙を体験してもらいながら日
本の文化を紹介しました。

子どもたちは、今まで学習した
英語でどれだけ自分の思いが伝わ
り、理解していただけたかが不安で
したが、ジェスチャーを使ったり、
笑顔で相手に接したりすることで、
お互いの気持ちが通じることを実
感し、伝えようとするこの大切さ
を改めて感じる事ができました。



中学校連合音楽会

12月2日(金)に銀座プロッ
ムで、区立中学校の2年生全員に
よる中学校連合音楽会が開催さ
れました。

新型コロナウイルス感染症の
影響で3年ぶりの開催となった
音楽会では、各校が日頃の練習の
成果を存分に発揮し、素晴らしい
合唱を披露しました。心を込めた
歌声がホールに響き渡り、生徒た
ちは素敵な合唱に聴き入ってい
ました。



中学校英語体験学習

実施日：
日本橋中学校 令和4年9月6日(火)
晴海中学校 令和4年12月9日(金)
銀座中学校 令和4年12月20日(火)
佃中学校 令和5年1月17日(火)

区立中学校2年生を対象に、
江東区にあるTOKYO GLOBAL
GATEWAY(TGG)において、英語
体験学習を実施しました。TGG
では、海外にいるような空間の中
で「英語漬け」の環境が体験できま
す。生徒たちは、食料品を購入する
ことやイベント参加を申込みことな
ど日常生活をイメージした英語コ
ミュニケーションにチャレンジし、英
語を使用する楽しさを学びました。



アスリート派遣事業

9月26日(月)、東京都教育委員会が実施する「令和4年度アスリート派遣事業」の一環として、久松幼稚園に体操女子東京五輪銅メダリストの村上茉愛^{むらかみ まい}さんが来園され、園児たちと交流しました。講演では、村上さんから「夢に向かっていくために大切にしてほしいこと」についてお話いただき、園児たちからの質問にお答えいただきました。

また、実技体験では村上さん考案のダンスを音楽に合わせて一緒に踊り、楽しく体を動かす様子が見られました。最後には、一人一人とハイタッチをしながら、銅メダルを間近にした園児たちは目を輝かせていました。



「あふれる自然に春の訪れ」 柏学園を開放!

毎年、桜の咲く時期に区民の皆さんに開放している柏学園は、中央区から電車で約1時間、豊かな自然に囲まれた校外学園です。春を迎えると、柏学園の庭では、暖かな陽気に誘われ草木が芽吹き、花を咲かせ始めます。春いっぱいの柏学園へ、皆さん一緒にお越しください。

日時 3月25日(土)・26日(日)(雨天実施)午前10時～午後3時30分

※桜の開花状況により変更する場合があります。
※新型コロナウイルス感染症の状況により中止する場合があります。

広報紙「区のおしらせ 中央」(3月21日号)
および区ホームページでもお知らせします。

会場 柏学園(千葉県柏市柏1236-1)

交通機関

- ・JR柏駅東口下車、徒歩25分
 - ・柏駅からバスを利用する場合は、阪東バス「戸張」行「柏学園前」下車徒歩5分、または「大津ヶ丘団地」行「第五小学校」下車徒歩10分
- ※ご来園の際は、公共交通機関をご利用ください。

[問合せ先] 学務課保健給食係 TEL:(3546)5515



令和4年度 中央区二十歳のつどい

1月9日(祝・月)にロイヤルパークホテルで二十歳のつどいを開催しました。令和4年4月より成年年齢が18歳に引き下げられましたが、本区は変わらず二十歳の方を対象として開催し、当日は523名の参加となりました。

会は二部構成で第一部の記念式典では、日本橋中学校の生徒による合唱が行われ、二十歳のつどい実行委員が「二十歳のメッセージ」を述べました。第二部の「二十歳のつどい」は、実行委員が企画を担当し、スマートフォンを活用した謎解きや恩師からのビデオメッセージなどのアトラクションを実施しました。友人との再会を喜びあうなどして、20歳の門出をともしお祝いしました。



令和5年 新年こども羽根つき大会

1月14日(土)に区立総合スポーツセンターで「第67回新年こども羽根つき大会」を開催し、区立小学校全16校から男女各1〜3チームの全49チーム、294名の選手が参加しました。令和2年大会まで団体戦で続けてきた本大会でしたが、コロナの影響により令和3年大会は中止、令和4年大会は規模を縮小し、個人戦で開催しました。今年は昨今の状況等を総合的に判断し、3年ぶりに団体戦で開催することとしました。

各チームとも日頃の練習の成果を大いに発揮し、熱戦が繰り広げられました。今年の優勝チームは、男子が「明石小学校Bチーム」、女子が「月島第一小学校Bチーム」となりました。



教育委員会とPTA連合会との意見交換会

2月6日(月)に区役所にて中央区PTA連合会主催による教育委員会との意見交換会が開催され、多くのPTA会員の方が参加されました。

今年度は「コロナ禍における学校教育と今後の課題や取組について」をテーマにグループに分かれ意見交換を行いました。

グループ討議では、コロナ禍により増加した不登校に関することと、デジタル機器の活用にあたり必要な能力を身に付けることを目的としたデジタルシチズンシップ教育についての2点を主な論点に、家庭・学校での課題や取組について活発な意見交換が行われました。

子どもだけでなく保護者が理解を深める方法などについても議論をされているグループもあり、子どもたちと接する中で感じている生の声をお聞きし、貴重な時間を共有させていただきました。



ビブリオバトル決勝戦

令和5年2月5日(日)に、「第1回ビブリオバトル本森カップ区立中学校対抗戦」を本の森ちゅうおうの多目的ホールで開催しました。

区内各中学校での予選会を勝ち抜いた4名は、多くの観戦者が見守る中、1人5分の持ち時間の中で1冊の本について熱く語り、熱量のある発表により本の魅力や読書の楽しさを観戦者全員と分かち合えました。最後に参加者全員が「一番読みたくなった本」に投票し、チャンプ本が決まりました。

晴海中学校、大塚篤毅さん、おめでとうございます。

チャンプ本『野良犬の値段 上・下』百田尚樹／著(幻冬舎文庫)



りんごをいただきました!



11月25日(金)、山形県東根市から特産であるりんごのプレゼントが区立幼稚園の5歳児に届きました。教室に真っ赤なりんごが現れるとあちこちからうれしそうな声があがり、園児たちは先生から差し出されたりんごを両手でしっかり受けとって「丸ごとかじっちゃいたい」「家族と一緒に食べたいな」とつぶやくなど、りんごの味に思いをはせている様子でした。



中学生一日税務署長体験!

12月20日(火)に京橋税務署、12月21日(水)に日本橋税務署にて、「中学生の『税についての作文』」において優秀賞や税務署長賞などを受賞した区内の中学生が、一日税務署長に就任しました。

税務署長から委嘱状が手渡され、生徒たちは、署長業務体験や署内視察、署長訓示、税務署幹部との歓談、報道関係者からのインタビューへの対応などを行い、税の役割やその公共性、重要性を学びました。署長業務体験では、名刺交換や署長席に実際に座り模擬決裁を行い、署長訓示として、大勢の税務署職員の前で自身の作文を朗読しました。生徒たちは少し緊張しつつも堂々と朗読し、しっかりと税への思いを伝えていました。

また、歓談の際には、「署長業務体験など貴重な経験ができて嬉しかった」と笑顔で話していました。

「中学生の『税についての作文』」応募事業は、次世代を担う中学生の皆さんに、税について関心を持ち、正しい知識と理解を深めていただきたいという趣旨のもとに、全国納税貯蓄組合連合会と国税庁との共催で行われ、毎年中央区の中学校全校から応募されています。

日本橋税務署(左から、日本橋中学校松井美礼さん、開智日本橋学園中学校堀部美帆さん)



京橋税務署(左から銀座中学校大林美玲さん、佃中学校荒幡瑚子さん、晴海中学校浜辺月乃さん)

教育委員会視察

11月14日(水)、教育委員会は12月4日(日)に開館した「本の森ちゅうおう」を視察しました。

館内を1階から順に見学し、郷土資料館常設展示室では、ハイビジョン映像による本区の成り立ちを視聴しました。親子で気兼ねなく本に親しめるこどもコーナーのほか、つどいの森や屋上庭園には緑あふれる環境が整備され、まさに森のような安らぎの空間が広がっています。

開館初日には7千人以上の大勢の人達が来館され、注目を集める「本の森ちゅうおう」。本を読む楽しさをはじめ、歴史や文化を未来に伝える拠点として、これからも様々な魅力的な事業を展開してまいります。



教育委員会の主な活動

(令和5年1月11日~3月10日)

- 第1回定例会および研修会 1月11日(水)
- 日本橋中学校研究発表会 1月27日(金) 日本橋中学校
- 教育会研究報告会・中学校 1月18日(水) 晴海中学校
- 教育委員会とPTA連合会との意見交換会 2月6日(月)
- 月島第一小学校研究発表会 1月20日(金) 月島第一小学校
- 第2回定例会および研修会 2月8日(水)
- 教育会研究発表会・幼稚園 1月25日(水) 豊海小学校

